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Новогоднее волшебство

7

Не делить  
на своих и чужих

Благотворительный фонд обращается ко всем петербуржцам с просьбой 
помочь организовать праздник для людей, волею судьбы оказавшихся без 
крова над головой

По два рубля  
с метра на ремонт 

Не платите  
лишнего врачам

Что делать  
с «Апрашкой»?3 5 6
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У Петербурга нет другого пути 
развития, кроме как мирный 
диалог различных национальных 
культур — стр. 2 
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Проект реализован на средства гранта Санкт-Петербурга

миграция

Губернатор Георгий Полтав-
ченко провел в Смольном 
рабочую встречу с представи-
телями  национально-культур-
ных объединений и автоно-
мий Санкт-Петербурга.

В совещании приняли уча-
стие вице-губернатор 
Санкт-Петербурга Игорь 

Дивинский, руководители ряда 
комитетов и ведомств, правоох-
ранительных и контролирующих 
органов. Речь шла о взаимодей-
ствии общественных организаций 
и государственных структур в 
решении проблем, связанных  с 
трудовой миграцией. Обсуждались 
вопросы обеспечения законности, 
правопорядка и безопасности на 
территории Санкт-Петербурга, 
соблюдения требований миграци-
онного законодательства, защиты 
трудовых и социальных прав ми-
грантов.

Георгий Полтавченко сообщил, 
что в нашем городе сейчас созда-
ется новое подразделение, которое 
будет координировать вопросы на-
циональной и миграционной поли- 
тики — Комитет по межнацио-
нальным и межконфессиональным 
отношениям. Он начнет работу с 
1-го января 2014 года. Губернатор 
обратился с просьбой к представи-
телям национальных объединений 
и диаспор активнее взаимодейство-
вать с новым подразделением — так, 
«чтобы работа велась планомерно, 
на конкретной основе». 

Георгий Полтавченко отметил, 
что проблемы, связанные с мигра-
ционными процессами, сегодня вол-
нуют всех петербуржцев и решить 
их можно только путем прямого 
обмена мнениями, в открытом и 
конструктивном диалоге.  «Все мы 
в одинаковой мере ответственны 
за то, чтобы  этот диалог приносил 

ощутимые результаты», — сказал 
Георгий Полтавченко. Он особо 
отметил необходимость принятия 
системных мер по регулированию 
миграционных процессов, подчер-
кнул роль общественных объеди-
нений в решении общих для города 
проблем, в адаптации мигрантов:  
«Мы должны активнее привлекать 
к этой работе гражданское обще-
ство, некоммерческий сектор и, ко-
нечно же, диаспоры и землячества. 
Все мы: и коренные петербуржцы, 
и те, кто приехал в наш город не-
давно, — заинтересованы в мире, 
согласии и безопасности».

По словам Георгия Полтавченко, 
одним из реальных путей решения 

проблем трудовой миграции мо-
жет стать усиление полномочий 
национально-культурных объеди-
нений в работе на общественных 
началах как с земляками, так и с 
органами власти. При этом полно-
мочия должны быть подкреплены 
государственными структурами тех 
стран, откуда приезжают мигранты. 
Необходимо также провести мони-
торинг деятельности национально-
культурных объединений.

Губернатор поддержал ряд пред-
ложений, прозвучавших на рабочей 
встрече, в том числе идею создания 
бесплатной службы юридической 
помощи для мигрантов.

Олег СтеПАНОв

Новый комитет займется 
межнациональными отношениями
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В Петербурге появится карта национальностей. По задумке 
властей, это должно помочь в борьбе с нелегалами.

– У нас много религиозных и национальных объ-
единений, — говорит Георгий  Полтавченко. — Но 
далеко не все формализованы, то есть не обо 
всех нам известно. Их надо всех учесть и во-
влечь в общественную работу.

   По словам губернатора, власти соберут рабо-
чую группу, которая займется составлением 
перечня всех нацменьшинств. Курировать 
проект пока будет Комитет по внешним 
связям администрации города.

Что скрывают старые стены
На выездной коллегии Цен-
трального района обсужда-
лись проблемы расселения 
ветхого и аварийного жилья.

Прогуливаясь по живопис-
ным улочкам историче-
ского центра, мало кто за-

думывается, каково живется людям 
в зданиях, возведенных 100–150 лет 
назад. Как правило, «старый жи-
лой фонд» располагается в центре 
города, в хорошо обжитых и благо-
устроенных районах с развитой 
инфраструктурой. Но далеко не 
всегда такой солидный «плюс», как 
удачное расположение, может пере-
весить многочисленные «минусы». 
Дело в том, что значительная доля 
старинных зданий сейчас относится 
к ветхому и аварийному жилью.

По подсчетам администрации 
Центрального района Петербурга, 

сейчас более 60 процентов всех до-
мов района настоятельно требуют 
капитального ремонта. Это более 
полутора тысяч строений. Причем 
более тысячи из них изношены 
почти наполовину.  А это значит, 
что жить в таких домах не только 
не комфортно, но и опасно. 

Так, в июне 2002-го рухнула одна 
из секций бывшего общежития в 
доме № 8, корпус 3 по Двинской ули-
це. Три месяца спустя обрушились 
перекрытия в доме № 15 на Стре-
мянной улице, в сентябре 2010 года 
не устоял дом на Лиговском, 145.  
А в апреле этого года вновь слу-
чилось ЧП — сложился один из 
подъездов здания на Лиговском 
проспекте, 117. К счастью,  обо-
шлось без жертв: дом оказался 
расселенным.

«Эксплуатация таких объектов 
должна быть немедленно прекра-

щена», — заявила начальник жи-
лищного отдела администрации 
Ольга Рудакова. После ЧП на 
Лиговском процесс расселения 
подобных домов в районе был 
ускорен. 

Так, в 2013 году в районе рассели-
ли жильцов 8 аварийных домов по 
ул. Тележной, Гончарной, Печат-
ника Григорьева, Лиговскому пр. 
Пока нерасселенными остаются  
д. 8 Б по ул. Константина Засло-
нова и д. 18 А по 8-й Советской. 

В качестве маневренного фонда 
будут использоваться дома, ко-
торые реконструируют в рамках 
программы «Сохранение и раз-
витие территорий «Конюшенная» 
и «Северная Коломна — Новая 
Голландия». Это аварийные стро-
ения по Лиговскому проспекту, 
117,  ул. Печатника Григорьева, 14  
и ул. Тележной, 21, 23, 35–27, 29.  

трАНСПОртНики «изОбрели  
велОСиПед»
В трамваях и троллейбусах снова появятся билетные автома-
ты. Первые десять аппаратов установят в конце этого или в 
начале следующего года. За последнее время это уже вторая 
попытка вернуть в городской транспорт старую добрую прак-
тику автоматизированной продажи разовых билетов.

Сначала оснастить билетными кассами планируется только 
пять троллейбусов маршрута № 8 и пять трамвайных ваго-
нов на маршруте № 6.
Как будут внешне выглядеть автоматы, пока неясно, так как 
техника еще не получена — объявлен конкурс на поставку. 
Но известно, что они представляют собой кассы-накопители, 
которые принимают только монеты и не выдают сдачи. 
Это одна из причин, по которым кондукторы из вагонов 
никуда не денутся. И рассчитывать с молчаливого согласия 
робота проехаться по маршруту зайцем не стоит. 
Примерно год назад «Горэлектротранс» уже пытался внедрить 
продажу билетов через автоматы. Тогда в двух трамвайных 
вагонах поставили терминалы, но они оказались слишком 
громоздкими и неудобными.
Новые билетные кассы-накопители будут сравнительно не-
большими, высотой 60 см, шириной 22 см и весом 18 кг. Если 
они окажутся удобными, проект из пилотного сможет перера-
сти в общегородской. Но сроки, когда это произойдёт,  
не называются даже предположительно.

ШкОлу зАмиНирОвАли
В Центральном районе прошли комплексные учения. По 
легенде из РУВД поступило сообщение о том, что в сред-
ней школе № 174 заложена бомба. Сотрудники школы 
незамедлительно организовали эвакуацию учеников в 
безопасное место.

После прибытия службы охраны общественного порядка 
в учебном заведении нашли емкость с химическим веще-
ством. В это же время сотрудники оперативной группы 
обнаружили и взрывное устройство.
Кроме того, на одном из этажей вспыхнул пожар и несколь-
ко школьников оказались заблокированы в здании. Вовре-
мя прибывшие на место происшествия пожарные подраз-
деления в срочном порядке организовали их спасение и 
ликвидировали пожар.
Руководитель учений — начальник территориального от-
дела по Центральному району УГЗ ГУ МЧС России по Санкт-
Петербургу И. Л. Савиных — остался доволен проведенной 
тренировкой, отметив, что все подразделения с поставлен-
ными задачами справились успешно.

вОдА кАк из рОдНикА
В Петербурге запустили станцию мониторинга поверх-
ностных вод. Это автоматизированная система создана 
для получения оперативной и достоверной информации 
о качестве и состоянии поверхностных вод проблемных 
водотоков города.

Это экспериментальный проект, исполнителем которого 
является Комитет по природопользованию, охране окру-
жающей среды, обеспечения экологической безопасности 
правительства Санкт-Петербурга.
До 2017 года будет создано еще четыре станции контроля 
качества воды в районе устья Большой Невы, и рек Ижора, 
Славянка и Охта.
Результаты мониторинга позволят выделить участки водо-
токов с повышенным уровнем загрязнения, организовать 
оперативную систему информирования дежурных служб и 
ГУП «Водоканал Санкт-Петербурга» об уровне загрязнения 
поверхностных вод и контролировать эффективность про-
ведения водоохранных мероприятий.
Специалисты смогут разрабатывать среднесрочные и 
долгосрочные прогнозы изменения состояния окружающей 
среды, включая прогнозы изменения рисков здоровья, об-
условленных загрязнением атмосферы.

новости
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диалог на кухне

Названа сумма, которую 
петербуржцы будут платить 
за капитальный ремонт на-
чиная с весны 2014 года. 
Она составит два рубля с 
квадратного метра. 

Такой «символический», 
по словам главы Жилищ-
ного комитета Валерия 

Шияна, размер взноса был уста-
новлен исходя из того, что город 
не выполнил обязательства по 
ремонту многих домов на момент 
приватизации в них первой квар-
тиры. Поэтому, чтобы устранить 
этот «недоремонт», в ближайшие 
годы будет осуществляться госу-
дарственная поддержка Фонда 
капитального ремонта — регио-
нального оператора, специально 
созданного правительством для 
этих целей. Шиян сообщил, что в 

таких размерах поддержка может 
осуществляться от 3 до 10 лет.

А всего жители нашего города 
внесут на капитальный ремонт 
многоквартирных домов около 

двух миллиардов рублей за 2014 
год. То есть, по подсчетам Смоль-
ного, выплачивая по 2 рубля с кв 
м приватизированной площади, за 
8–9 месяцев 2014 года граждане 

соберут приблизительно такую 
сумму.

Однако попадет ли она целиком 
на счет созданного Смольным ре-
гионального оператора или будет 
храниться на других счетах, пока 
неизвестно:  петербуржцам дается 
4 месяца, чтобы определить, где 
они хотят хранить свои деньги —  
в Фонде капитального ремонта 
или на отдельном счете. 

«У нас в городе есть 4200 ТСЖ, 
ЖСК и других строительных ко-
оперативов. Есть большая вероят-
ность, что они будут накапливать 
средства на собственных счетах. 
Но здесь ограничений никаких нет, 
весь город может избрать такой 
вариант», — заявил Шиян. Всего 
в Петербурге насчитывается 22 
тысячи многоквартирных домов.

Анна ивАНОвА

С минимальными затратами

кстати

С 2015 года депутаты ЗакСа предложили устанавливать 
дифференцированную ставку в зависимости от износа 
конкретного дома. «Если в третьем чтении законопроект 
останется в такой же редакции, то правительство Петер-
бурга поручит Жилищному комитету предложить методи-
ку определения дифференцированного минимального 
взноса; мы с этим справимся, у нас будет еще один год для 
этого», — сообщил Шиян.

правопорядок

Оплата коммунальных услуг  
— по-прежнему самая обсуж-
даемая тема у петербуржцев. 
Ответы юриста в области 
ЖкХ Николая Алябьева.

  В чем причины большой 
платы за ОДН? 

– Причина высоких ОДН — не-
зарегистрированные жильцы. Но 
вот избавиться от них сложно. По 
закону управляющая компания 
обязана составить акт и выгнать 
незарегистрированных жильцов, 
поселившихся незаконно. Только 
у нее нет прав войти в квартиру.  
А чтобы полиция туда вошла, 
нужно постановление прокурора. 

  Расскажите об инициа-
тиве  правительства ввести 
оплату коммунальных услуг 
авансом.

– С будущего года населению, 
возможно, придется оплачивать 
коммунальные услуги за месяц 
вперед: вместо срока до 10 числа 
следующего месяца платеж надо 
будет вносить до 10 числа текущего 
месяца. Выплаты за неполученные 
услуги, конечно,  противоречат 
законодательству, однако необ-
ходимы Газпрому, который несет 
многомиллиардные убытки.  

Глава Газпрома Алексей Миллер 
доложил премьер-министру Дми-
трию Медведеву, что на 1 октября  
нынешнего года задолженность 
населения перед Газпромом пре-
вышала 44,8 миллиарда рублей. 
Премьер-министр, в свою очередь, 
открыто сказал, что  «газового 
коммунизма» в России не будет. 
В том смысле, что государство не 
позволит никому пользоваться 
голубым топливом бесплатно.

Правда, Миллер не уточнил, 
что из 44,8 миллиардов народного 

долга более 36 миллиардов прихо-
дится на долю регионов Северного 
Кавказа. И еще: долги иных про-
мышленных потребителей суще-
ственно больше долгов граждан.

Дотошно в цифрах разбираться 
не стали, и премьер-министр велел 
Минрегиону, Минэкономразвития 
и Федеральной службе по тари-
фам объединиться с Газпромом 
и проработать вопрос о введении 
предоплаты за газ и другие комму-
нальные услуги потребителями. И 
разработать все это необходимо до 
5 декабря.

Однако правительство не учло 
тот факт, что многие россияне 
оплачивают услуги по счетчикам. 
И как эти граждане должны пере-
давать  в управляющую компанию 
сведения о предполагаемых по-
казаниях... 

Словом, вопросов вокруг этого 
нововведения больше, чем ответов.  
Скорее всего, кончится все тем, что 
население, как и прежде будет пла-
тить не по правилам министров, а 
по текущему состоянию кошелька.

  Посоветуйте, какие кви-
танции лучше выбрать — белые 
или розовые,  ТСЖ или ЖКС?

– Розовые расчетные квитанции 
ЖКС более прозрачны, чем белые 
ТСЖ. Ведь у них есть какая-то за-
щита в лице Жилищного комитета 
и подконтрольного ему ВЦКП. 

ТСЖ — игра в рулетку. По-
везет или не повезет, зависит 
только от чистоплотности руко-
водства ТСЖ. И порой вызывают 
большие сомнения частные рас-
четные компании, с которыми 
оно заключает договор. Не се-
крет, что зачастую большинство 
ТСЖ превращаются в семейный 
бизнес. Муж — председатель,  
жена — бухгалтер, сын — юрист. 
Риски велики. 

Поэтому наш совет — только 
розовые квитанции: ЖКС и актив-
ный домсовет — надежная защита 
для жителей.

  Должна ли быть строка 
«водоотведение» в квитанции 
платы за коммунальные услуги?  
И почему ТСЖ берет за обще-
домовые нужды на воду и свет?

– Постановлением правитель-
ства РФ № 344 «О внесении изме-
нений в некоторые акты правитель-
ства РФ по вопросам предоставле-
ния коммунальных услуг» строка 

«водоотведение на общедомовые 
нужды» из квитанций исключена. 
А плату за водоотведение (на ин-
дивидуальное потребление) никто 
не отменял, как и канализацию, без 
которой дома функционировать 
не могут. Что касается ТСЖ, то 
по закону оно имеет полное право 
брать плату за ХВС (холодное 
водоснабжение) и ГВС (горячее 
водоснабжение) на общедомовые 
нужды, а также за общедомовый 
свет. Их пока никто не отменял. 

  Каким образом рассчиты-
вается объем водоотведения?

– Согласно постановлению 
правительства РФ № 354 (в ред. от 
14.05.2013) коммунальная услуга 
«водоотведение в жилом помеще-
нии, не оборудованном индивиду-
альным или общим прибором уче-
та сточных бытовых вод» рассчи-
тывается исходя из суммы объемов 
холодной и горячей воды согласно 
показаниям индивидуальных или 
общих (квартирных) приборов 
учета холодной и горячей воды. 
А при отсутствии приборов учета 
холодной и горячей воды водоот-
ведение рассчитывается исходя из 
нормативов потребления.

иСкАть  
вСем мирОм
В Петербурге на уличных 
видеомониторах будут 
транслировать ролики с 
фотографиями и инфор-
мацией о гражданах, 
которые находятся в 
розыске и уклоняются 
от исполнения судеб-
ных решений. Первые 
ролики содержат данные 
о детях, которых разы-
скивает региональное 
Управление Федераль-
ной службы судебных 
приставов (УФССП). 

– Это дети, которых при-
нуждают жить у себя ро-
дители, лишённые роди-
тельских прав, — расска-
зала  начальник пресс-
службы Управления ФССП 
по Санкт-Петербургу 
Елена Ленчицкая. — Сей-
час три таких ребенка 
находятся в розыске. Мы 
надеемся, что горожане 
узнают их и сообщат нам.
Всего будет задействова-
но 27 городских видео-
мониторов, которые 
размещены на площадях, 
над автодорогами, возле 
станций метро. В даль-
нейшем служба приста-
вов планирует размещать 
ролики с информацией о 
должниках по алимент-
ным обязательствам.
Управление ФССП про-
сит жителей города, 
владеющих информаци-
ей о местонахождении 
разыскиваемых детей, 
обращаться по телефону 
387-02-67.
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�� Сумма,�которую�петербуржцы�бу-
дут�платить�за�капитальный�ремонт,�
составит�2�руб.�00�к.�с�квадратного�
метра.
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социальная защита

По закону органы опеки 
должны отслеживать, как 
живут выпускники детдомов. 
Однако, по словам экспер-
тов, в большинстве случаев 
следить не успевают, а помо-
гать — тем более. ежегодно 
из детских домов выходят 
тысячи выпускников. устро-
иться во взрослой жизни 
удается только 7–10% из них. 

По заданию прокурора 
города в течение ноября 
специальные комиссии 

выясняли, насколько качественно 
и эффективно построена система 
постинтернатного сопровождения 
в Петербурге.

Проверяющим важно было не 
только посмотреть, в каких усло-
виях живут выпускники детских 
домов, но и выяснить, с какими 
проблемами они сталкиваются, 
получают ли в должной степени 
социальную, материальную, пси-
хологическую помощь. Специаль-
но для этой цели в каждом районе 
города были собраны мобильные 
рабочие группы. В них, помимо 
сотрудников прокуратуры, вошли 
представители администрации 
районов, органов местного само-
управления, а также специалисты 
аппарата Уполномоченного по 
правам ребенка.

Первое, что проверила комис-
сия, — уровень взаимодействия 
между различными комитетами 

Смольного и органами опеки. Де-
сятилетиями отрабатывавшаяся 
«цепочка» проста: информация о 
выпускниках из сиротских органи-
заций попадает сначала в Комитет 
по образованию, где формируются 
списки для передачи в Комитет по 
социальной политике. И уже от-
туда данные поступают в районные 
центры помощи семье и детям и в 
органы опеки и попечительства.

Проверка показала, что в этой, 
казалось бы, незамысловатой 
схеме всё же имеются сбои. Так, 
например, списки выпускников 
2013 года «дошли» до социаль-

ных работников только в ноябре, 
то есть несколько месяцев ребята 
были предоставлены сами себе.

В то время как законодательно 
государство несет ответственность 
за детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, до до-

стижения ими совершеннолетия, 
многие люди, работающие не-
посредственно с ребятами, по-
нимают, что этого недостаточно. 
Дети выходят из интернатов со-
вершенно неподготовленными к 
нормальной жизни. Они не знают, 
как правильно общаться в семье, 
вести хозяйство, тратить деньги, 
где получить необходимые до-
кументы. Другая беда, мешающая 
выпускнику детского дома начать 
самостоятельную жизнь, — воспи-
танное иждивенчество. Он обучен 
жить хоть и в бедности, но на всем 
готовом. Привык, что ему все обя-
заны. Просто так. Бесплатно. По-
этому удивляется и возмущается, 
когда во взрослой жизни от него 
жестко требуют отдачи. 

По данным Комитета по обра-
зованию в 2012 году 394 ребенка 
окончили учреждения для детей-
сирот, в 2013 — 405. Из них на 
сопровождении — меньше 40 %. 
И большая часть отказывается от 

патронажа — приходит в Центр со-
циальной помощи исключительно 
за материальными выплатами. 
Социальная адаптация — дело до-

бровольное, «насильно» помогать 
службы не могут. А настойчиво 
искать индивидуальный подход 
готовы только неравнодушные 
сотрудники центров, которые, к 
сожалению, есть не везде.

У специалистов Центра помо-
щи семье и детям Центрального 
района сложился определенный 
алгоритм работы с этой уязвимой 
целевой группой. Прежде всего, 
специалисты сами ведут сбор 
сведений о выпускниках, не дожи-
даясь централизованных списков. 
Так, например, детский дом № 23 
заранее направляет им информа-
цию о своих воспитанниках, до-
стигших совершеннолетия.

Соцработники связываются 
с каждым выпускником и ин-
формируют обо всем спектре 
услуг, которые он может получать. 
Помимо общего перечня услуг, 
специалисты центра оказывают 
выпускникам эмоциональную и 
психологическую поддержку, что 
для ребят особенно ценно.

P.S. В социальной гостинице 
для несовершеннолетних (Зве-
нигородская ул., д. 30, лит. Б, 
тел. 764-10-01) проводится ра-
бота по защите прав и законных 
интересов детей, оказавшихся в 
трудной жизненной ситуации, 
не имеющих возможности по 
объективным обстоятельствам 
проживать в своих семьях.

Ольга кОмиССАрОвА

За порогом

С 2011 по 2012 год услуги районного Центра получали 63 
выпускника, а за 10 месяцев 2013 года – 38. 23 человека 
обращались за консультациями.
На данный момент предоставлено 15 квартир выпускникам дет-
ских домов. В скором времени в Центральном районе на сопро-
вождении останутся 9, остальные поедут жить в другие районы.

Вынужденный простой 
отменили
После полугодового 
перерыва в Петербурге 
возобновлена выдача 
ортопедической обуви, 
а в ближайшее время ин-
валиды смогут получить и 
все прочие технические 
средства реабилитации.
 

Напомним, что выдача 
направлений на по-
лучение ортопедиче-

ской обуви для инвалидов была 
приостановлена еще летом, 
что спровоцировало длинные 
очереди и волну недовольства. 

Причина временного про-
стоя — финансовая. По словам 
чиновников  из Комитета по 
социальной политике,  вы-
деленные на эти нужды феде-
ральным бюджетом средства, 
порядка 600 тысяч рублей, за-
кончились. Причем этих денег 
хватило только на то, чтобы 
обеспечить ортопедической 
обувью чуть больше 50 про-
центов заявок. 

В ожидании заключения 
госконтракта фабрика орто-
педической обуви хоть и про-
должала производство, однако 
оплатить продукцию самостоя-
тельно  большинству инвалидов 
было просто не по карману. Пен-

сия для людей с ограниченными 
возможностями в среднем по 
России составляет 6,5 тысяч 
рублей, — каждая пара изго-
тавливаемой по специальному 
заказу ортопедической обуви 
стоит около 4,5 тысяч. 

И вот с 11 ноября на ФГУП 
«Фабрика ортопедической 
обуви» возобновилось финан-
сирование по обеспечению 
инвалидов индивидуальной 
обувью. 

«Понимая сложившую си-
туацию, Санкт-Петербургское 
региональное отделение сооб-
щает, что действие направле-
ний на получение технических 
средств реабилитации (ТСР)  и 
протезно-ортопедических из-
делий (ПОИ) , будет продлено 
до 25 декабря», — сообщила 
начальник отдела социаль-
ных программ СПб РО ФСС 
РФ Ольга Ларина. Она также 
добавила, что в ближайшее 
время ожидается поступле-
ние дополнительного объема 
ассигнований на обеспечение 
ТСР и ПОИ в объеме более 
500 миллионов рублей и на-
ряду с ортопедической обувью 
возобновится выдача и других 
изделий.

Светлана ПетрОвА

На вопросы наших читателей 
отвечает социальный ра-
ботник тамара кирсанова. 

  Что делать, если у пожи-
лого человека украли паспорт, 
в котором был полис ОМС? Его 
же в поликлинику не пустят! А 
ведь он не виноват, что трам-
вайные воришки вынули из его 
сумки документы и деньги.

– Прежде всего нужно обра-
титься с заявлением в полицию. 
Будет выдана справка о том, что 
паспорт восстанавливается. Что 
касается полиса — нужно обра-
титься в страховую компанию, 
его выдавшую. Скорее всего, 
это та же компания, которая вы-
давала полисы ОМС и другим 
неработающим гражданам этого 
района. Если же пожилой человек 
находится в трудной жизненной 
ситуации, например, в силу не за-
висящих от него причин остался 
без денег, он может обратиться 
за материальной помощью в 
комплексный центр социально-
го обслуживания населения по 
месту жительства, естественно, с 
подтверждающими документами. 
Решение о предоставлении мате-
риальной помощи принимается 
администрацией района. Закон 
Санкт-Петербурга предусматри-
вает также экстренную помощь 
гражданам в кризисных ситуа-
циях. Обращайтесь в районный 
отдел соцзащиты.

  Скажите, кому положено 
социальное такси? Мой муж, 
у которого проблемы с ногами, 
оформил инвалидность уже 
давно, тогда о социальном так-
си никто и не слышал. Но ему 
положено социальное такси по 
состоянию здоровья! А заказ 
принимать отказываются: 
мужа нет в базе данных. Что 
делать?

– Социальное такси предостав-
ляется: 

  инвалидам, в том числе детям-
инвалидам до 18 лет, имеющим 
ограничение способности к пере-
движению и медицинские показа-
ния к обеспечению техническими 
средствами реабилитации (кресло-
коляска, костыли, трости, опоры);

  инвалидам I группы;
  детям-инвалидам до 7 лет;
  детям-инвалидам по зрению 

до 18 лет;
  инвалидам Великой Отече-

ственной войны;
  участникам Великой Отече-

ственной войны, имеющим группу 
инвалидности;

  бывшим несовершеннолетним 
узникам фашизма, имеющим груп-
пу инвалидности;

  гражданам старше 80 лет, 
имеющим II группу инвалидности.

Вашему мужу придется об-
ратиться в МСЭ (медико-соци-
альную экспертизу), где в его 
программу ИПР впишут нуждае-
мость в обеспечении техническими 

средствами реабилитации (кресло-
коляска, костыли, трости, опора).
Скорее всего, соответствующее 
освидетельствование проведут в 
ускоренном режиме. Ваш первый 
шаг — обращение к лечащему 
врачу районной поликлиники, ко-
торый даст направление на МСЭ. 
Лечащего врача можно вызвать и 
на дом. 

  Город когда-нибудь будет 
готов заключать договоры 
ренты?

– Летом казалось, что вот-вот — 
и процесс начнется. Горжилобмен 
(подразделение Жилищного ко-
митета) разработал законопроект  
«О порядке и условиях заключе-
ния от имени Санкт-Петербурга 
договоров пожизненной ренты с 
гражданами пожилого возраста». 
Предполагалось, что одинокий 
петербуржец старше 75 лет может 
завещать свою квартиру городу и 
сразу получить за это 10 процен-
тов от рыночной стоимости своего 
жилья, да еще пожизненную ренту 
в размере двойного прожиточно-
го минимума — около 11 тысяч 
рублей. И выплаты, и расходы 
на оценку жилья, и оформление 
соответствующего договора, как 
предполагалось в проекте, город 
брал на себя. 

С момента обнародования за-
конопроекта прошло более трех 
месяцев, но пока вопрос о его во-
площении в жизнь не решен. 

вопрос–ответобщество равных возможностей
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В программу обязательного медстрахования вошли следую-
щие виды ВМП:

  коронарная реваскуляризация миокарда с применением 
ангиопластики и стентированием при ишемической болезни 
сердца;

  первичное эндопротезирование тазобедренного сустава;
  широко распространенные методы лечения в абдоминаль-

ной хирургии, нейрохирургии, онкологии, оториноларинголо-
гии, офтальмологии;

  торакальная хирургия;
  травматология и ортопедия;
  урология;
  челюстно-лицевая хирургия;
  некоторые дорогостоящие виды лечения по направлениям 

«акушерство и гинекология», «неонатология», «педиатрия». 

важно

медицина

утверждена программа го-
сударственных гарантий 
бесплатного оказания ме-
дицинской помощи на бу-
дущий, 2014 год, в которой 
четко прописаны порядок, 
условия и сроки предостав-
ления всех видов медицин-
ских услуг в рамках ОмС.

Неспециалисту читать этот 
большой документ полнс-
тью вряд ли имеет смысл. 

Большинству горожан достаточно 
знакомства с одной его частью, кото-
рая называется «Порядок и условия 
предоставления медицинской по-
мощи, в том числе сроки ожидания 
медицинской помощи, оказываемой 
в плановом порядке в рамках Терри-
ториальной программы». Она, по 
сути, как ПДД для автомобилиста, 
регулирует отношения всех участ-
ников на рынке здравоохранения. 

В новой программе существенные 
изменения претерпел раздел о сро-
ках оказания медицинской помощи.  

Теперь срок ожидания приема 
врачей-специалистов при оказании 
первичной специализированной 
медико-санитарной помощи в пла-
новой форме составляет не более 10 
рабочих дней с момента обращения.

Срок ожидания проведения ком-
пьютерной и магнитно-резонансной 
магнитно-резонансной томографии,  
и ангиографии при оказании пер-
вичной медико-санитарной помощи 
в плановой форме составляет не 
более 30 рабочих дней. 

Срок ожидания оказания специ-
ализированной, за исключением вы-

сокотехнологичной, медицинской 
помощи в стационарных условиях 
в плановой форме составляет не 
более 30 дней с момента выдачи 
лечащим врачом направления на 
госпитализацию.

Принципиально новое по-
ложение, появившееся в прог- 
рамме,  – создание и ведение листов 
ожидания специализированной 

медицинской помощи в больницах. 
Раньше же очередь на операцию 
могли отслеживать только те, кто 
ждал ее по программе высокотех-
нологичной медицинской помощи 
(ВМП). 

Создание такого листа ожидания 
поможет, во-первых, самим пациен-
там узнать, сколько человек стоит 
в очереди и как она движется, во-

вторых,  страховая компания в слу-
чае возникновения конфликтной 
ситуации может в любой момент 
запросить у больницы лист ожида-
ния той или иной операции.

Согласно новой программе гос-
гарантий, нормативная стоимость 
одного посещения с профилак-
тической целью в амбулаторных 
условиях за счет средств ОМС 
выросла с 266,3 рублей до 318,4 руб-
лей; одного обращения по поводу 
заболевания при оказании медпо-
мощи в амбулаторных условиях — 
 с 772,3 рублей до 932,8 рубля; один 
пациенто-день лечения в дневном 
стационаре за счет средств ОМС 
подорожал с 570 до 1227,9 рублей.

Кроме того, со следующего года 
финансирование довольно большо-
го перечня сложных операций будет 
осуществляться не из бюджета, а за 
счет фонда обязательного медицин-
ского страхования.

Сейчас многие виды сложных 
операций и других, в том числе не-
хирургических, видов медицинской 
помощи входят в программу высо-
котехнологичной медпомощи. Для 
пациентов ВМП бесплатна (если 
не считать, что иногда приходится 
доплачивать за более дорогие  мед-
изделия).  А медучреждениям вы-
полненная работа оплачивается из 
федерального бюджета по принципу 
«квота следует за пациентом».

Для больного процедура выгля-
дит так: он получает направление 
от лечащего врача, связывается с 
клиникой, в которой будет опери-
роваться, получает «квоту» и ждет 
вызова на госпитализацию. За не-

сколько лет удалось сделать потоки 
пациентов прозрачными, количе-
ство больных, получивших такую 
помощь, выросло многократно, а 
очереди уменьшились.

Теперь механизм получения высо-
коклассного лечения для пациента 
должен  упроститься — не нужно 
заботиться о «квоте», ждать ее вы-
деления. Врач дает направление на 
операцию, пациент лечится, клиника 
«отчитывается» перед фондом ОМС 
и получает оплату. Но насколько бес-
перебойно этот механизм будет рабо-
тать с 2014 года, говорить пока рано.

При обсуждении в Госдуме про-
екта федерального бюджета глава 
Счетной палаты Татьяна Голикова 
выразила опасение, что в феде-
ральных медицинских центрах, ко-
торые  «живут» в основном за счет 
«квотированных» пациентов, воз-
никнут сложности. В Минздраве 
считают, что опасения напрасны. 
«Я могу твердо сказать, что в 2014 
году никаких осложнений с оказа-
нием качественной медицинской 
помощи не будет», — заявила ми-
нистр здравоохранения Вероника 
Скворцова.

мария кириллОвА

Положено бесплатно

Если  у вас остались во-
просы или вы не увидели в 
своих поликлиниках изме-
нений к лучшему, звоните 
в городской комитет здра-
воохранения по телефону 
горячей линии —  
635-55-77.

В Александровской больнице реорганизован инсультный центр

После переоборудования 
и ремонта стоимостью в 15 
миллионов рублей в Алексан-
дровской больнице 20 ноября 
открылся региональный со-
судистый центр. здесь будут 
оказывать помощь больным 
с острым нарушением мозго-
вого кровообращения. Отде-
ление рассчитано на 90 коек. 

Теперь это самый крупный 
Региональный сосудистый 
центр в городе, который 

принимает пациентов пока пять 
дней в неделю, но в новом году 
перейдет на ежедневный круглосу-
точный режим работы.

Кардиологи знают: если пациент 
успевает получить адекватное ле-
чение в течение так называемого 
«золотого часа» (первые 60-90 
минут после начала приступа), его 
шансы на выздоровление возраста-
ют многократно. И здесь на первый 
план выходит проблема срочного 
оказания высококвалифициро-
ванной, специализированной, вы-
сокотехнологичной медицинской 
помощи, позволяющей избежать 
инвалидности. При возникно-
вении инфаркта миокарда или 
острого нарушения мозгового 
кровообращения такая помощь 
в решающей степени определяет 
исход заболевания. 

Если беда произошла, уровень 
петербургского здравоохранения — 
и этому пример Александровская 
больница — позволяет противо-
стоять ей: с колес скорой помощи, с 
момента появления больного в при-
емном покое. Необходимо быстро 
диагностировать заболевание, начать 
оказывать высокотехнологичную 
медицинскую помощь. 

Теперь  в Александровской боль-
нице для этого имеется все необхо-
димое — современное оборудова-
ние, квалифицированные кадры, 
налаженные высокотехнологичные 
методы лечения, высокий уровень 
организации лечебного процесса.

Как рассказала руководитель 
центра Татьяна Харитонова, рань-
ше удавалось помогать в оптималь-
ном режиме единицам-счастлив-
чикам, сейчас это будет правило. 
Обновление и приобретение не-
достающего оборудования, из-
менение логистики позволит нам 
минимизировать потери времени 
при оказании экстренной помощи 
больным с инсультом, отладить 
систему».

Растворить тромб в сосудах серд-
ца или головного мозга (сделать 
тромболизис или селективный 
тромболизис), выполнить корона-
роангиографию и поставить стенты 
в артерии сердца, провести нейро-
хирургическое вмешательство.

По словам Татьяны Харитоновой, 
если больной попадает в центр не 
позднее 4,5 часа с момента резкого 
ухудшения самочувствия, ему 
вводится препарат, рассасываю-
щий тромб, не позднее 6–8 часов 
возможно малое хирургическое 
вмешательство — восстановление 
кровотока через катетер. 

Для пациентов с острым наруше-
нием мозгового кровообращения в 
структуре центра теперь работает 
собственное реанимационное отде-
ление на 19 коек и неврологическое 
отделение на 71 койку с палатами, 
приспособленными для пациентов, 
перенесших инсульт. 

В приемном отделении в непо-
средственной близости от кабинета 
компьютерной томографии раз-
вернута отдельная смотровая для 
приема таких больных.  

В первые сутки всех пациентов 
госпитализируют в специализиро-
ванное реанимационное отделение 
центра или направляют сразу на 
операцию. В отделении рентгено-
хирургических методов Алексан-
дровской больницы выполнялось 
50–60 операций в месяц, а после 
реорганизации — в октябре, когда 
рентгенохирургическая бригада на-
чала дежурить 5 дней в неделю, их 
число выросло вдвое.

Из отделения интенсивной те-
рапии пациента переводят на не-
врологическое отделение центра, 
где с пациентами работают мульти-
дисциплинарные бригады, в состав 
которых входят неврологи, карди-
ологи, специалисты по лечебной 
физкультуре и медицинской реаби-
литации, физиотерапевты, логопеды, 
психологи и другие.

Следующим шагом по усовер-
шенствованию помощи больным с 
инсультом, по словам Татьяны Ха-
ритоновой, станет открытие амбула-
торного консультативного отделения 
и восстановление водолечебницы. 

виктория ШАПОвАлОвА

Золотой час

vk.com / груППа «алеКсандровсКая больнИца»
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Проект реализован на средства гранта Санкт-Петербурга

проект

Правительство Петербурга одо-
брило проект концепции рекон-
струкции Апраксина двора. Сей-
час этот «увеселительный район» 
с сомнительной репутацией за-
нимает пространство к югу от Не-
вского проспекта между каналом 
Грибоедова и Фонтанкой.
 

Облагородить эту территорию 
власти хотят не в первый раз. 
Еще в 1833 году Николай I из-

дал указ об объединении Апраксина и 
Щукина дворов для того, чтобы  навести 
там чистоту и порядок.

Тем не менее до середины девятнад-
цатого века Апраксин Двор оставался 
по-прежнему неухоженным рынком 
сродни московской Хитровки, так хоро-
шо описанной Гиляровским. Кстати, кри-
минальные элементы стали проникать 
туда как раз в то время. А к началу ХХ 
столетия «Апрашка» и вовсе становится 
криминальным районом.

С 1990-х  годов  на  «Апрашке» 
вновь оживает стихийная торговля 
ширпотребом, пиратскими дисками, 
уличной едой и крадеными телефо- 

нами — именно тогда квартал начали 
заселять мигранты. Здесь же в начале ну-
левых обосновались самые разнообразные 
питейные заведения и ночные клубы. 

Преобразовать этот  злачный рынок 
власти думали еще в 2002 году. Но как-
то не получилось. Потом в 2008-м. Тогда 
британский архитектор Крис Уилкинсон 
даже разработал проект реконструкции 
этой территории. По задумке англичани-
на «Апрашка» должна была превратиться 
в суперсовременный модернистский 
квартал, спрятанный под стеклянную 
крышу, с подземным паркингом, мостом 
через Фонтанку и элитным жильем. 

Но максимум, что мог сделать инве-
стор, — это поставить синий забор вдоль 
Садовой улицы. 

И только в ноябре этого года Смоль-
ный вновь взялся решить эту проблему. 

– Наша задача сделать эту территорию 
максимально комфортной для горожан и 
гостей города, — заявил Георгий Полтав-
ченко. — Будущий Апраксин Двор — это 
многофункциональный культурно-досу-
говый комплекс, который сохранит свою 
торговую функцию и неповторимый 
исторический облик.

Согласно новой концепции, разрабо-
танной московским архитектурным бюро 
Тимура Башкаева, культурная и торговая 
функции «Апрашки» сохранятся в новом 
«креативном пространстве» в соотноше-
нии 40% и 60% соответственно. В центре 
Апраксина Двора планируется разместить 
концертно-выставочную площадку в 3100 
м2. По расчетам Смольного event-центр 
сможет приносить городу 150 милли-
онов рублей в год. Со стороны улицы 
Ломоносова появится образовательный 
центр с лекторием и библиотекой, вдоль 
Садовой улицы разместятся офисы и 
коворкинг-центры. Часть «Апрашки» от-
дадут небольшим магазинам, шоу-румам 
дизайнеров и сувенирным лавкам. 

От подземного паркинга пришлось отка-
заться, так как это слишком дорогой проект. 
Комитет по инвестициям планирует выку-
пить у «Главстроя СПб» здание Лениздата, 
чтобы сделать парковку на его месте.

В следующем году правительство со-
бирается выбрать компанию, которая рас-
считает экономику проекта и технические 
решения для его реализации, а после этого 
Смольному предстоит найти инвесторов.

дмитрий бАНев

Разгрести  
«Авгиевы конюшни»

ОдНО СтрОим,  
друГОе кАлеЧим

Историческое�здание�на�Радищева,�
39,�где�расположен�бизнес-центр,�по-
шло�трещинами.��Обитатели�построй-
ки�связывают�это�со�строительством�
по�соседству�«Парадного�квартала».

Историческое здание на улице Радище-
ва, 39, литера В, было построено в 1863 
году по проекту военного инженера Якова 
Измайлова. Флигель предназначался для 
проживания музыкантов и мастеровых 
саперного батальона Преображенского 
полка, в комплекс построек которого и 
входит здание, являющееся выявленным 
объектом культурного наследия.

Сегодня в здании сохранились истори-
ческие интерьеры парадной лестницы и 
залов офицерского собрания. Последний 
раз памятник ремонтировали в 2008–2009 
годах, и совсем недавно его состояние 
было «практически идеальным».

Однако после начала строительства по 
соседству «Парадного квартала» фасады 
исторического здания пошли трещинами, 
также повреждения есть и внутри биз-
нес-центра — в результате деформации 
несущих конструкций в одном из офисов 
обвалился подвесной потолок. Очевидцы 
сообщили градозащитникам, что «состо-
яние здания ухудшается каждый день, 
появляются новые трещины».

Строительство жилого «Парадного 
квартала», напомним, ведется недавно. 
Весной 2011 года, в майские праздники, 
для его возведения была ликвидирована 
историческая застройка в Виленском 
переулке — 7-я и 8-я солдатские казармы 
Преображенского полка и манеж Гвардей-
ской конной артиллерии. Застройщики 
тогда отделались штрафами в 500 тысяч 
рублей.

Также в 2005–2007 годах были снесены 
шесть солдатских казарм Преображен-
ского полка, конюшня, орудийный склад, 
корпус для обоза саперного батальона. 
Фешенебельным кварталом вблизи Тав-
рического сада была уничтожена одна из 
страниц истории Петербурга как военной 
столицы Российской империи. Всего в 
этом квартале, расположенном между 
улицей Радищева, Виленским переулком, 
Парадной и Кирочной улицами, планиру-
ется возвести 18 корпусов — жилых домов 
и офисных особняков.

P. S. Это далеко не первый случай, 
когда при строительстве элитного жилья 
разрушаются исторические здания. 

Всем хорошо известна история неза-
конного возведения мансарды на крыше 
памятника архитектуры федерального 
значения на Миллионной улице 4/1. 

Только благодаря вмешательству 
градозащитников застройщику было 
предъявлено обвинение в соверше-
нии преступлений, предусмотренных 
частью 1 статьи 243 и частью 1 статьи 
330 УК РФ: самовольные действия, по-
следствиями которых стало нарушение 
архитектурного облика здания-памят-
ника, что привело к полной утрате его 
целостности. 

Впрочем, уголовный процесс не ме-
шает ему возводить мансарду по адресу: 
Таврическая улица, 7. И тоже — без 
согласований КГИОП. Сейчас место 
строительства проверяет прокуратура 
Центрального района. 

в Петербурге составят список до-
мов, которые диссонируют с архи-
тектурным обликом города.

Администрация Петербурга вновь 
решила уточнить границы зон 
охраны объектов культурного на-

следия и предельную высоту зданий в цен-
тре города. Также специалисты составили 
перечень «диссонирующих объектов», 
которые можно будет сносить.

На самом деле подобный список был под-
готовлен еще 5 лет назад, когда создавался 
закон о границах и режимах зон охраны 
объектов культурного наследия за номером 
820. Но тогда в текст закона список не по-
пал. Теперь рабочая группа по сохранению 
исторического центра решила составить 
исчерпывающий перечень таких объектов. 

В нем несколько сотен адресов: клас-
сические примеры — «Лениздат» на наб.  
р. Фонтанки, 59 и Дом быта на Лермонтов-
ском, 1. Кстати, похожие стеклянные дома 
быта есть и на Суворовском проспекте, и в 
Финском переулке, и на Разъезжей улице. 

Среди кандидатов на включение в спи-
сок называют гостиницу «Ренессанс» на 
Почтамтской улице, башни «Финансист» и 
«Новая Биржа» на Васильевском острове, 
«Монблан» на Большом Сампсониевском 
проспекте.

Правда, вторая сцена Мариинского 
театра и жилой комплекс «Аврора», из-
уродовавший вид на Петропавловскую 
крепость, в перечень не попадают.

Надо сразу отметить, что объявле-
ние объекта диссонирующим вовсе не 
означает, что сегодня-завтра его будут 

уничтожать. Речь идет о том, что при 
реконструкции он может быть снесен без 
дополнительных согласований.

Также в новой редакции закона пла-
нируется изменить предельную высоту 
застройки в центре города. Дело в том, 
что в 2008 году, когда разрабатывался 
820-й закон, предельную высоту изме-
нили — для того, чтобы как то оправдать 
строительство «Охта-центра». 

Сегодня, по словам заместителя пред-
седателя петербургского отделения Все-
российского общества охраны памятни-
ков истории и культуры (ВООПИиК) 
Александра Кононова, подготовленные 
КГИОП изменения возвращают в закон 
высотные параметры, согласованные с 
Росохранкультурой.

татьяна СтрОевА

НеСНОСный вопрос
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«Ночлежка» запускает еже-
годную новогоднюю акцию 
«мандаринка и тушенка» по 
сбору подарков для бездом-
ных людей. Акция продлится 
до 22 декабря 2013 года. 
каждый подарок включает 
в себя полезный набор фрук-
тов, сладостей, консервов и 
средств личной гигиены.

Как бы уверенно ни звучала 
народная мудрость о том, 
что каждый из нас явля-

ется кузнецом своего собственного 
счастья, на деле это оказывается 
далеко не всегда так. Порой об-
стоятельства складываются так, 
что каждый из нас может стать 
одиноким человеком без средств 
к существованию и без крыши над 
головой. 

Сколько таких отчаявшихся, 
немытых людей копается на петер-
бургских помойках, не знает никто. 
Число граждан, не имеющих ни 
определенного места жительства, 
ни работы, постоянно растет. 
По различным данным, в городе 
обитает порядка 60 тысяч таких 

человек. И встретить их можно 
буквально на каждом шагу. 

У каждого из них был свой путь 
на улицу. Одни оказались без 
крыши над головой, подписав до-
кументы о якобы имевшей место 
продаже квартиры в пьяном угаре, 
другие — поверив словам восполь-
зовавшихся их наивностью людей. 
Третьих выгнали из собственного 
дома самые близкие люди. Иногда 
они выбирают в качестве места 
жительства подвал в подъезде 
какого-нибудь дома, а летом зача-
стую и просто в парке на скамейке 
или на траве.

Их зовут тараканами общества, 
социальными аутсайдерами, и не-
многие готовы  дать милостыню 
такому человеку. Но мир, как 
говорится, не без добрых людей. 

В Петербурге людям, оказав-
шимся в трудной ситуации, уже 
много лет помогает общественная 
организация «Ночлежка». И не 
только гуманитарными проек-
тами, но также и программами 
социальной реабилитации. 

Традиционной стала и акция по 
сбору новогодних подарков для 

людей без определенного места 
жительства. 

 «С каждым годом горожане со-
бирают все больше подарков, ко-
торые радуют бездомных людей. В 
прошлом году их было уже более 
600, в полтора раза больше, чем 
мы планировали. В «Ночлежку» 
приезжали школьники, которые 
собирали продукты в своем клас-
се, пожилые люди, не пожалевшие 
часть своей и без того скромной 
пенсии на покупку продуктов, 
представители бизнеса и простые 
петербуржцы. Мы надеемся, что 
и в этом году горожане подарят 
новогодний праздник людям, по-
терявшим кров. Для этого нужно 
совсем немного», — говорит Влада 
Гасникова, координатор новогод-
ней акции «Ночлежки».

 В этом году подарки принима-
ются не только в самой «Ночлеж-
ке», но и по другим адресам:

  благотворительный магазин 
«Спасибо!» на Гороховой ул., 
50/79 и в Ковенском пер., 23 с 12 
до 21 ежедневно;

 магазин альпинистского и 
туристического снаряжения «Тра-
монтана» на ул. Бронницкой, 24 с 
11 до 21 ежедневно;

 «Ночлежка» на ул. Боровой, 
112 Б (вход с Расстанной улицы) 
с 10 до 22 ежедневно.

Перед Новым годом все продук-
ты будут расфасованы в подарки, 
а волонтеры раздадут их бездо-
мным людям на стоянках ночного 
автобуса, в пунктах обогрева и 
на приеме в Консультационной 
службе.

Оксана СмирНОвА

Первый ПуНкт ОбОГревА 

Первый�пункт�обогрева�начал�работать�на�Расстанной�улице,�
20/80.�Одновременно�он�может�принимать�до�50�человек.�В�на-
ступившие�холода�здесь�каждый�нуждающийся�получит�безопас-
ный�и�теплый�ночлег,�горячий�ужин�и�завтрак,�теплую�и�чистую�
одежду,�медицинскую�помощь,�консультацию�и�помощь�социаль-
ных�работников.

– Сейчас у «Ночлежки» есть деньги на полтора месяца работы пункта 
обогрева, — рассказывают сотрудники фонда. — Чтобы палатка рабо-
тала до конца зимы, необходимо собрать еще около 300 000 рублей. 
«Ночлежка» очень рассчитывает на помощь горожан, которые каждый 
год поддерживают пункты обогрева.

В прошлом году в пункте обогрева «Ночлежки» побывали 558 чело-
век, которые в общей сложности переночевали 4926 раз, доврачебная 
помощь была оказана 497 раз. Согласно только официальным данным, 
в период с ноября 2012 по март 2013 года в Петербурге умерли 1042 
лица без определенного места жительства. Еще сотни людей стали 
инвалидами в результате ампутаций.

– Чтобы бездомные люди смогли пережить зиму в безопасности и 
без серьезных травм, как минимум в каждом районе города должен 
быть установлен пункт обогрева. Неважно, чьими силами он будет 
организован — районной администрации, МЧС или армии, главное, 
чтобы люди без крова не ждали каждой ночи как последней. А пока 
мы очень рассчитываем на помощь неравнодушных петербуржцев, 
которые каждый год поддерживают работу пункта обогрева, — сообщает 
Григорий Свердлин, директор «Ночлежки».

Второй такой пункт планируют открыть в середине декабря на Ва-
сильевском острове.

Подарок для Сифона и Бороды
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О том, как помочь бездомным, 
можно узнать по телефону 
«Ночлежки» (812) 319-37-94 
или на сайте homeless.ru.
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Проект реализован на средства гранта Санкт-Петербурга

социальная помощь

хорошая новость

Подарок к международному 
дню инвалидов получили мо-
лодые петербуржцы с огра-
ниченными возможностями. 
в Центральном районе, на 
улице марата, открылся 
после ремонта Центр соци-
альной реабилитации на сто 
посещений в день.

Центр отвечает всем со-
временным требова-
ниям. Под его крышей 

разместились трудовые и творче-
ские мастерские, тренажерные и 
спортивные залы, водолечебница, 
соляная пещера, отделение вре-
менного проживания и трениро-
вочная квартира, где посетители 
Центра обучаются навыкам при-
готовления пищи, учатся об-
ращаться с домашней техникой, 
считать семейный бюджет.

На открытие центра из бюд-
жета города было выделено  43 
миллиона  рублей. На эти деньги 
в здании была проведена суще-
ственная реконструкция. Во-
первых, были оборудованы лифт 
и лестничный электрический 
подъемник, пандусы и поручни. 
На дополнительные 11 милли-
онов рублей было закуплено 
специальное оборудования для 
проведения социальной реаби-
литации.

Губернатор Георгий Полтав-
ченко посетил Центр и лично 
ознакомился с его работой и 
устройством.

 «Мне также хочется отметить, 
что все это построено в Цен-
тральном районе, где в принципе 
нет свободных участков земли и 
трудно построить что-то новое.  
А здесь люди настолько творче-

ски подошли к своей задаче и 
применили настолько интересное 
решение, что практически каж-

дый сантиметр пространства ис-
пользуется для того, чтобы люди, 
пришедшие сюда, чувствовали 

себя хорошо. Очень важно, что 
молодежь и дети смогут получить 
здесь навыки самостоятельного 
проживания, профориентации 
и социальной адаптации», — от-
метил Георгий Полтавченко во 
время посещения Центра.

Напомним, ранее для инва-
лидов Центрального района 
было выделено три помещения 
площадью около 100 кв. метров в 
разных точках района. Площадь 
нового пятиэтажного здания с 
мансардой, которое передано 
Центру в безвозмездное пользо-
вание, — 1900 кв. метров. 

По словам губернатора, в бли-
жайшее время такие же центры 
откроются  в Василеостровском, 
Курортном, Приморском и Мо-
сковском районах.

ирина ткАЧеНкО

Дом со всеми удобствами

Центр реабилитации на Марата может обслуживать до 100 
человек в день. Ежегодно в этом Центре около 2 тысяч молодых 
инвалидов, проживающих в Центральном районе, будут получать 
качественно новую реабилитационную помощь. Всего в Централь-
ном районе проживает более 28 тысяч инвалидов, из них около 5 ты-
сяч инвалидов трудоспособного возраста и 532 ребенка-инвалида.
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доброе дело

Более подробную информацию можно  
получить в Комитете по социальной 
политике Санкт-Петербурга, 
тел.: 576-26-33, 576-27-25, а также 
в государственном учреждении   
«Центр помощи семье и детям»,  
тел. 388-70-71.

«Ищу маму»
издательский дом «курьер-медиа» совместно 
с комитетом по социальной политике Санкт-
Петербурга принимает участие в реализации 
городской программы «ищу маму». 

В рамках этой работы в каждом номере газеты 
«СПБ.РАЙОНЫ. Центральный» будет публиковаться 
информация о детях, которые остались без попечения 
родителей. Все они мечтают о настоящей семье, где 
есть любящие и заботливые папа и мама. Мы надеем-
ся, что благодаря нашей газете кто-то из этих малы-
шей сможет обрести свой Дом.

Умар
Родился в сентябре 2013 года,
глаза карие, волосы черные, актив-
ный, не капризный. Возможная фор-
ма устройства: усыновление, опека, 
приемная семья.

Диана
Родилась в январе 2013 года,
глаза голубые, волосы русые,
общительная, улыбчивая. Возможная 
форма устройства: опека, приемная 
семья.

Дмитрий
Родился в июле 2013 года,
глаза карие, волосы темные,
обаятельный, любопытный. Возмож-
ная форма устройства: усыновление, 
опека, приемная семья.

Глеб 
Родился в июле 2012 года,
глаза карие, волосы темно-русые,
ласковый, контактный, любознатель-
ный. Возможная форма устройства: 
усыновление, опека, приемная семья.

Артур
Родился в августе 2013 года, глаза  
карие, волосы темные, беспокойный. 
Возможная форма устройства: усы-
новление, опека, приемная семья.

Дмитрий
Родился в январе 2013 года, глаза 
голубые, волосы  светло-русые, требо-
вательный, настойчивый. Возможная 
форма устройства: опека, приемная 
семья.

Максим
Родился в феврале в 2010 года, глаза  
серые, волосы темно-русые, актив-
ный, коммуникабельный. Возможная 
форма устройства: усыновление, опе-
ка, приемная семья.

Андрей
Родился в апреле 2010 года, глаза 
карие, волосы светлые, доброжела-
тельный, веселый, контактный. Воз-
можная форма устройства: опека, 
приемная семья.

история

навстречу Новому году

Премия «Александр Невский», созданная «для людей и о людях», на-
граждает авторов-историков за биографические произведения и му-
зейных работников за мемориальные проекты, посвященные нашим 
выдающимся соотечественникам.

В 
конкурсе 2012–2013 
гг. приняли участие 
более 200 книг и 90 
музейных экспозиций.

Сегодня, в канун 750-летия 
со дня преставления Святого 
Благоверного князя Александра 
Невского, в Санкт-Петербурге 
состоится пресс-конференция, 
посвященная IX церемонии на-
граждения лауреатов Всерос-
сийской историко-литературной 
премии «Александр Невский». 
Начало пресс-конференции в 
12.00. Адрес: Невский пр., 15,  
отель «Талион».

По историческим персона-
жам, которые выходят на 
первый план в литерату-

ре и музейном деле, можно судить 
о том, в каких героях нуждается 
современное общество. Яркая 
картина имен собрана в нынеш-
ней палитре конкурса. По сфор-
мировавшейся традиции помимо 
трех первых наград в каждом 
конкурсе вручаются также шесть 
специальных премий.

Лауреаты музейного конкурса 
этого года посвящали свои про-
екты деяниям незаслуженно за-
бытых героев и малоизученным 
событиям жизни известнейших 
наших соотечественников: слу-
жению и частной жизни семьи 

Александра III (Музей-запо-
ведник «Гатчина», Ленинград-
ская обл.), писателю Михаилу 
Шолохову (Музей-заповедник 
М. А. Шолохова, Ростовская 
обл.), героям русско-турецкой 
войны 1877–1878 гг. (Военно-
исторический музей, г. Плевен, 
Болгария), седьмой симфонии  
Д. Д. Шостаковича и судьбе му-
зыкантов оркестра, ее исполняв-
ших (Народный музей «А музы 
не молчали...» средней школы 
№ 235, г. Санкт-Петербург), чу-
вашскому просветителю Ивану 
Яковлеву (Музей «Симбирская 
чувашская школа.  Квартира  
И. Я. Яковлева», г. Ульяновск), 
роду Дашковых и Екатерине 
Дашковой (средняя общеобра-
зовательная школа им. Е. Р. Даш-
ковой, Калужская обл.), героям 
Прохоровского сражения (Му-
зей-заповедник «Прохоровское 
поле», Белгородская обл.), ми-
трополиту Московскому Платону 
(Левшину) (Сергиево-Посадский 
историко-художественный му-
зей-заповедник, Московская 
обл.), дочери художника Василия 
Поленова — Марии Ляпиной-
Поленовой (Музей-заповедник  
В. Д. Поленова).

О героях, вдохновивших лау-
реатов литературного конкурса, 
говорят названия книг: «Лер-

монтов: Мистический гений» (ав-
тор Владимир Бондаренко), «Бо-
ярские. Петербургская династия» 
(автор Екатерина Боярская), 
«Александр I и его военно-по-
литическая деятельность» (автор 
Владимир Лобов), «Сказание о 
государстве Российском» (автор 
Александр Воловик), «Петер-
бург по старому стилю» (авторы 
Виктор Лавров, Ирина Холмова), 
«Один из нас» о военачальнике, 
географе и востоковеде Андрее 
Снесареве (автор Борис Белого-
ловый), «Николай Владимирович 
Султанов. Портрет архитектора 
эпохи историзма» (автор Юрий 
Савельев), «Властители Отече-
ства» (автор Александр Мясни-
ков), «Хозяин Москвы. Святой 
князь Даниил Московский и его 
обитель» (авторы архимандрит 
Алексий, игумен Иннокентий).

Тел. 324-99-55 
Сайт премии:

 www.alexander-nevsky.ru

Что мы знаем о героях

Сказки Шехерезады продолжаются  
Хотите, чтобы ваш ребе-
нок вспоминал новогодний 
праздник целый год? тогда 
приводите его на новогодний 
маскарад театра «львёнок», 
который будет проходить во 
дворце князя кочубея 27, 28, 
29, 30 декабря 2013 года. 

 Если вашему малышу от 2-х до 
5-ти, он получит максимум впечат-
лений и удовольствия от маскарада 
«Новогодние загадки одна тысяча 
второй ночи». Вместе с его персо-
нажами ваш малыш и вы станете 
участниками праздничного пред-
ставления.

Организаторы учли возрастные 
особенности маленьких участников 
маскарада, и поэтому они поделятся 
на три группы: «от 2-х до 3-х лет», 
«от 3-х до 4 лет» и «от 4-х до 5 лет». 
Для каждой группы подготовлена 
отдельная часовая программа. Во 
время представления  группы будут 
переходить из зала в зал, а это значит, 
что дети и их родители увидят весь 

дворец и вдобавок встретятся со все-
ми персонажами маскарада. В гости 
к ребятишкам придет мудрая вол-
шебница Шехерезада. Выяснится, 
что участникам праздника необхо-
димо побывать в чудесных странах, 
встретиться с Дедом Морозом и 
Снегурочкой, заслужить волшебные 

новогодние символы и только тогда 
сказочные часы известят о наступле-
нии Нового года. 

   Для участия в сказочной поста-
новке малыша можно привести в его 
любимом маскарадном костюме и в 
красивой сменной обуви. Обязатель-
но нужно будет прихватить с собой 
хорошее настроение, но даже если 
оно затеряется где-то по дороге, на 
празднике его хватит на всех!  В за-
вершение необычного путешествия 
по дворцу каждый ребенок получит 
в подарок сладости и развивающую 
игрушку. Поспешите стать участни-
ком приключений ОДНА ТЫСЯЧА 
ВТОРОЙ НОЧИ!

Место проведения: Дворец князя 
Кочубея, Конногвардейский б-р, д. 7. 
Продолжительность 1 час 10 минут.

Билеты в театральных кассах 
города. Подробная информация на 
сайтах: www.lvenok.spb.ru, www.
holidayspb.com Тел.: 449-10-75, 
8(911)168-55-28


